

CRONICA DE CIECAD 2010

Los Seminarios de las Instituciones Educativas Evangélicas de Latinoamérica (SIEELA), según el Rev. Douglas Petersen, han desempeñado un papel fundamental en el desarrollo de nuevos rumbos para el Programa Integral de Educación de las Asambleas de Dios (PIEDAD) en América Latina. En 1984 se iniciaron los SIEELA en San Salvador, El Salvador, con la participación de varios líderes con el propósito de proponer algunas directrices para la elaboración de metas filosóficas, teológicas y estratégicas. Estas conferencias de una semana de duración se realizaron todos los años desde 1984 hasta 1991 y después cada 2 años en diferentes países de Latinoamérica.

Los documentos producto de las conferencias, consultas y encuentros en los SIEELAS han contribuido a impulsar el desarrollo de PIEDAD en cada uno de los países involucrados. La mayor parte de estas ponencias fueron enfocadas a la Filosofía, Teología y la búsqueda de respuestas a las necesidades apremiantes de cambios estructurales en el campo educativo y social.

El Programa PIEDAD en América Latina se extendió a Belice en 1978, Costa Rica en 1982, Guatemala y Honduras en 1983, Panamá 1984 y Nicaragua 1985. Para 1992 el Programa funcionaba en las naciones de Sudamérica, Colombia, Ecuador, Bolivia, Perú, Chile, Argentina, Paraguay, Uruguay y en los países caribeños Haití, Jamaica y República Dominicana. *“Douglas Petersen, “No con Ejércitos ni con Fuerza”, Editorial Vida 1998”*.

Según el Rev. Juan Bueno muchas necesidades sin respuesta fueron las que Dios puso en su corazón y que debemos empezar con lo que el Señor ponga en nuestras manos y esperar que El las multiplique como lo hizo con los panes y los peces en el Nuevo Testamento. A partir de 1978 se extendió el programa PIEDAD a nivel internacional, los seminarios SIEELA se convirtieron en un instrumento muy valioso en primer lugar el deseo de compartir la visión con hermanos de otros países y expresar el amor de Cristo por medio de la educación, en segundo lugar era promover lineamientos filosóficos para guiarnos en este propósito y en tercer lugar se deseaba compartir este ministerio con personas de Estados Unidos y Canadá que quisieran ayudar como patrocinadores de niños de escasos recursos.

Este tipo de seminarios fueron discontinuados por falta de financiamiento y los mismos quedaron reducidos a seminarios de carácter nacional o local en cada país.

En noviembre del 2006 se realizó la primera reunión que surge como producto del Diálogo Internacional que se llevó a cabo en Panamá en Junio del 2006, luego se dio seguimiento en San Salvador, El Salvador en octubre de 2008 en donde se proponen una serie de iniciativas, al mismo tiempo se selecciona el tema del congreso CIECAD 2010 a celebrarse en San Salvador, El Salvador, del 2 al 4 de junio de 2010 y cuya visión propuesta fue *“Hacia una Generación Transformada”*.

En este evento se contó con la participación de los siguientes países: Guatemala, Belice, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Panamá, República dominicana, Estados Unidos y México, con una asistencia global de 412 personas.

En la sesión de inauguración hizo uso de la palabra el Rev. Juan Bueno y el Rev. Rodney Boyd. La participación del hermano Rodney por el comité organizador fue dar la bienvenida a los participantes tomando como punto de partida Filipenses 1:6 que dice: *“estando persuadido de esto, que el que comenzó en vosotros la buena obra, la perfeccionará hasta el día de Jesucristo;”* y la participación del hermano Rev. Jeremías Bolaños Superintendente de las Asambleas de Dios en el Salvador. Luego culminamos con el predicador oficial de la noche Rev. Juan Bueno, Director de Misiones Foráneas de las Asambleas de Dios y Fundador de Latin América ChildCare.

A través de las presentaciones se resaltó la importancia del evento como un mecanismo de diálogo, reflexión, una oportunidad de revisar los mejores enfoques, el papel que le corresponde a la Iglesia y los centros educativos cristianos para enfrentar los problemas, desafíos en el campo espiritual y social de nuestras comunidades.

A partir del día 3 se dio inicio a las sesiones del seminario, haciendo uso de las técnicas de plenarias, talleres, con las que se realizó intercambio de ideas, reflexiones sobre los diferentes temas tratados y que se detallan a continuación: *“La Visión Ministerial Transformada”*, *“La Transformación Integral del Alumno en su Entorno”* y *“El Proceso de Perfeccionamiento”*.

El día 4 se continuó con el desarrollo de plenarias, se discutieron temas como: *“La Escuela Cristiana que transforma la sociedad”*, *“Hacia una Generación Transformada”* y *“La Constante Transformación”*.

Durante los días 3 y 4 se desarrollaron los siguiente talleres: “Afianzando la Visión-Misión de la Escuela Cristiana” Felipe Schmidt y Levys Hernández, “Reforzando la Educación Cristiana en la Escuela Cristiana” Dorothy Cederblom y Julio Valencia, Iglesia-Escuela: Colaboradores en Ministerio” Moisés Ramírez y Johnny Saucedo, “Mejorando la Oferta Educativa” Ana Tajú y Ariela de Esquivel, “Celebrando un Foro de Novedades y Éxitos en la Escuela Cristiana” Johnny Esquivel y Norberto Mora, “Integrando las escrituras en el Programa de Estudio” Pedro Vanela y Carolina Peralta, “Fortaleciendo Computación, Inglés y otros Programas Especializados” Rodney Boyd y Pedro Vanela, “Explorando Modelos de Autogestión Educativa-Foro” Mike Files y Rodney Boyd, “Alcanzando a los marginados a través de Programa Auxiliares” Mary Mahón y Roberto Bueno, “Clases Divertidas que Enseñan” Carrie y Matt Love, “Estrategias para el Mejoramiento de Logros Académicos” Martín Ratcliffe y Cilinia de Bueno, “El aprendizaje Cooperativo” Dara Brannan y Mike Henningsen, “Estilos de Aprendizaje” Dara Brannan y Mike Henningsen, “Levantando la Autoestima para Obtener Comportamiento Positivo” Mario Canaca y Becky Hoshaw, “Cuatro Principios Básicos del Proceso Educativo” Vilma de Huevo e Iliana Aguilar, “El Iglecrecimiento a Través de la Escuela Cristiana” Julio Valdés y Alexis Esquivel, “La Disciplina en el Aula” Verónica de Brenes y Roberto Brenes, “Principios de Liderazgo Efectivo en la Escuela Cristiana” Adan Elías Orellana y Abel Raymundo, “Usando las Artes para Enseñar” Helene Robinson y Bill Dunton, “Desarrollando Escuelas para Padres” Johnny Esquivel y Julio Valdés.

El evento se clausuró con una cena-culto donde se hizo reconocimiento a los participantes y el mensaje a cargo del Rev. Jeremías Bolaños Anaya, Superintendente General de las Asambleas de Dios en El Salvador.

CONCLUSIONES

- ≈ El día miércoles 3 de junio se dio inicio a la inscripción de los participantes de 3 a 5 p.m., paralelamente el grupo folklórico del Liceo Central desarrolló una presentación donde mostraron el talento de sus estudiantes.
- ≈ De acuerdo a la opinión de los participantes al CIECAD 2010, la organización del evento en general fue excelente, manifestando su satisfacción por la forma en que fue planificado, organizado e implementado dicho seminario.

- ≈ Este seminario ha sido de grande beneficio para cada uno de los participantes, destacando con mayor énfasis la inspiración recibida a la Fe y la dependencia del Espíritu Santo, ampliando la visión para el ministerio y la oportunidad de relacionarse con hermanos de otros países.
- ≈ Un porcentaje significativo de los participantes considera que la sede utilizada reunía todos los requerimientos necesarios, al mismo tiempo mostraron satisfacción por el trato personal de los anfitriones locales.
- ≈ La utilidad y referencia de los temas tratados así como el material gráfico recibido en el cartapacio, llenaron las expectativas de los participantes.
- ≈ El día 4 de junio se invitó a los participantes a visitar diferentes lugares turísticos programados como parte del evento.
- ≈ Para el éxito de este evento el país cede contó con un excelente comité organizador formado por Directores y personal de Administración General de los Liceos Cristianos Reverendo Juan Bueno, encargándose de las diferentes áreas tales como infraestructura, alimentación, protocolo, programa, finanzas, hospedaje, comunicaciones, secretaría, transporte, clínica y tour.

PROYECCIONES

- ≈ Presentar un programa de educación Cristiana para todos los centros educativos de América Latina para disponer de docentes comprometidos y consagrados a favor de una labor ministerial.
- ≈ Realizar un plan intensivo y continuo de preparación del docente con el propósito de mejorar su nivel profesional y al mismo tiempo le capacite para hacer uso adecuado de la tecnología moderna.
- ≈ Promover un enfoque misionero y evangelístico en donde se procure tomar una visión ministerial.
- ≈ Mejorar la infraestructura de los centros educativos con el propósito de diversificar la oferta educativa y la eficiencia administrativa.
- ≈ Dar continuidad a los congresos de CIECAD con el fin de consolidar la visión del ministerio del Programa PIEDAD en América Latina.